

自由連合

号外
1972年
7月1日

姫路市龜山354
自由連合社
振替 大阪1264

おまつりのかい

1

自連の編集発行は、それほどむずかしいものではない。編集社員会議のとき、「このままでほつといたって50号位までは出るやろ」とぼくがいたら、黒川くんはすぐさす、60号70号でも出る、といつた。

それほど、一応のレールにのっているのである。つまり、ある意味で安定している。それはまた、紙面の固定でもある。そして実際的には、新しい創造的な紙面つくりへの意欲や冒険、アイディアを欠乏させ、又、外からの刺激的・変革的因素を見のがさるものとなつていて。それゆえ、自連はなかなかつぶれないというわけである。

2

その反面、編集長兼小使の黒川君は、しきりに「しんどい」という。ぼくは「そんなことはない。こんな楽しい仕事はない」と反言する。しかししたしかに「しんどい」だろう。ガリ切りから刷り、発送という表面だった仕事以外に、未信資料類の業務的整理をもふくめると、手伝ってくれる人があるといつても大へんな肉体労働である。

だが、その労働がつくり出すよろこびとふかくむすびついているとき、それは「しんどいが楽しい」のである。その楽しさが次第に稀薄化してきていることが、しんどさの真の問題なのである。

3

自連をつづけるのはやすく、つぶすのはむずかしい。つぶし方、そしてつぶれ方がむずかしいのである。いまどのようにつぶすがを考えると、ぼくにどつては自連創刊のときは何とらくだつたろうと思う。

4

そんな苦労してなんでもつぶすの

やーと問う人がいる。しばらく常識的に言えば、「持ったものを手放さなくてことはあとまわし。どうつぶすかで全く頭をかかえているわけだ。ねば新しくはつかめない」と「オム10号」ことのために「一」といえよう。しかし今は、新しくつかむなんてことはあとまわし。どうつぶすかで全く頭をかかえているわけだ。
★つぶし方の創造なんてことができるか。できないか。

★つぶしたら何がそこにあるか。そしてのこるか。すると何が起ころか。起こらぬか。
○求める。会社・家等の破産・清算につけての熟練・経験者。七月八月中、薄給酷過ス。
★残務整理の積極性とは何か。
★残務整理の完璧さはどのようにしてつくられるか。

告白 40号の発行は七月末の予定

私達は自連をつぶす

読者として、そのとき社員として、あなたが

私達は自連をつぶします。なぜつぶすのか——自連の總括——を、呈示すべき四〇号は諸般の事情から大幅に遅れ、七月末になります。三七

号での小川信の提案以来、その理由を殆んど明らかにせぬまま、つぶすことだけを言ってきました。にために、つぶせ、とも幾人かの読者から言わされました。今回の小川信の文草を、少しは理由が明らかになつたと思いまます。

自連は個人の趣味を始められたのではない。個人の趣味で続けられてきたのでもない。つぶすのもやはり、個人の趣味ではできないでしょう。それに、その時君は社員である、などとも言つてしましました。一定の役割を果してきました、との声もあります。いやになつたからやめる、というわけにもいかんでしょう。

そして、決していやになつたからやめたいのではありません。確かにしんどい。だが、そのしんどさは、自連のタテマエと実態とが離れてしまつていて、そして固定していることからくるものです。タテマエとまつて、大儀名分というほどの大

ことからくるものです。タテマエとまつて、大儀名分というほどの大こと以外でも、ドン・ゼン書いて下さ

い。
（文責・黒川選）

東京讀書会 フ月9日 5:30 p.m.
武蔵野公演場(吉祥寺南口)
同二会コロナリマス

読者からの手紙  和田喜太郎

おのれのわらわヨリ

自連^レをつぶすつぶさぬの判断は、編集に当つてゐるメンバーの方たちにおまかせします。これまで紙上でも書かれてきましたし、それを読んでる人たちの反応も集つてることでしようし、ここらできっぱり決着をつけていいと思います。つぶすならバッサリつぶす、つぶさぬなら断平つぶさぬ、そして今後、一切そんなぐちっぽいことを口にしない；：というのがいい。つぶすな？という読者がいたとしても、しょせん読者の願望にすぎない。編集メンバーがつぶす氣でおれば、どないもしやあないのである。

和田喜太郎 こんなことをチラ
ツと考へたりしき
した。

想にそつて今日まで発行がつづけられてきたわけですな。そういうことでは、今あらためて、創刊に当った人たちの意向をふりかえってみると大事だと思うし、その点で「やめてもいいじゃないか」といわれる向井さんの意向は、やはり重要な意味をもつてゐると思います。廃刊するとなると、当然、出来の時與での問題意識とか発想とかをあらためてしかめ、一応現在廃刊という現実へのスジミチを通してほし。早いはなし、やめるのなら力ッコよくやめてほしい。何かうしろめにたらめしいようなやめ方でなく、デンと開きなおつて廃刊にする方が、内外の状勢からして得策であると思うのです。あらためて初期の自連をひっくりかえしている余裕はありますけど、それなりに自連は重要な役をつとめたとカクシンしていきます。

おつともなく続け る二三の問題

（北九州ミニコミを作ろうかと思ひ立ちました。初めは楽しいものでやっていこうと思ひます。ノンボリを組織して、北九州にある他のミニコミと手を組んで、市民運動にしたい）
自連廃刊については、今の私は、みつともなく続けることはうがより大切であります。痛感しています。続の上にたつて初めてなし得ることの方が、廃刊というカッコよさよりも、「やめない」でほしいと書いてくる人々の中には、自連を読むことによつてのみ、自分が反体制であることを確認するだけで、何もしない人がいることも確かです。しかしそれでもなお、みつともなく続けることを提案します。（E・H）

やたらと「自連」廃刊するのしないのとうるさすぎる。くどすぎる。やめるならやつとやめろ。
ところで、俺、先日、10号分500円払つたのだけれど、ちよつと質問させてくれ。俺の払つた500円もの大金の行方、廃刊になつたらどうなるのか、教えてくれ。ちゃんと答えてくれよ。（E・H）